



AFFECTADOS NO DEJAN SUS LOCALIDADES POR TEMOR A LA DELINCUENCIA, SEGÚN TESTIMONIOS.

Un 57% de avance registra instalación de viviendas de emergencia en Ñuble

DAMNIFICADOS. *Se registran casos en los que familias no las han podido habitar, debido a falta de condiciones, por lo que aún se hallan en carpas o como allegados.*

Vivian Beñalfo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

Tras los incendios forestales, más de 300 viviendas resultaron afectadas en la Región de Ñuble, daño que, principalmente, tuvo alcance en la provincia de Diguillín, más precisamente en las comunas de Bulnes y Quillón. A pesar de que existe un avance del 57% en la instalación de viviendas de emergencia, aún hay familias que no pueden habitarlas y otras que continúan permaneciendo en carpas, lo que se tornó más difícil esta semana, dado que recientemente se registraron precipitaciones en distintas zonas de Ñuble.

Si bien las autoridades regionales y comunales han informado que se continúa con el proceso de reconstrucción e instalación de soluciones habi-

tacionales transitorias, todavía no se ha logrado cubrir el 100% de la demanda. Además, algunas de las viviendas ya instaladas no pueden ser ocupadas, ya que requieren la habilitación de fosas sépticas, conexión eléctrica y acceso a agua potable.

En tanto, otras familias han debido seguir pernoctando en carpas, pese a la lluvia, cuya decisión radica en el temor a que les sustraigan las pocas pertenencias que lograron rescatar tras el incendio.

SITUACIÓN DE VECINOS

Angélica Valenzuela, vecina del sector Manque Sur en la comuna de Quillón, perdió su vivienda a causa del fuego. La misma situación afectó a su madre, Luz Carrasco, de 85 años, quien debió huir rápidamente para escapar de las llamas.

Angélica relató que a su ma-

dre ya le instalaron una vivienda de emergencia por parte de Senapred, pero que aún no puede ser habitada.

“No podemos ocuparla, ya que nos dijeron que deben hacerle la fosa, instalar la luz y el agua. Es una casita dividida por un tabique y, mientras no la entreguen oficialmente, no podemos hacer nada ahí”, comentó.

Actualmente, ambas se encuentran allegadas en la casa de un familiar, mientras enfrentan las lluvias que se han intensificado durante estos días.

“Desde la municipalidad nos han traído nylon para cubrir las cosas que tenemos a la intemperie. Por lo mismo, muchos no queremos alejarnos del lugar por miedo a que nos roben, ya que ha llegado gente de otros sectores y ciudades a sustraer pertenencias”, afirmó.

La dirigente social de Manque Sur confirmó que, pese a la rapidez con que han llegado algunas ayudas, todavía hay familias viviendo en carpas.

“Existen varias personas que aún están en carpas. Cerca de mi casa hay dos familias durmiendo en estas condiciones. Ni para nosotros, que estamos como allegados, ni para ellos, es una situación grata debido a las incomodidades”, expresó.

Rosa Puentes, presidenta de la Junta de Vecinos del sector Cancha Los Botones en Ránquil, también perdió su vivienda producto del incendio. En su caso, ya recibió la vivienda de emergencia.

“En mi caso nos entregaron la vivienda, la cual estoy habitando. Esto ha sido muy rápido. En mi sector están todas instaladas (seis), lo que aún no tengo es luz ni agua, pero desde la municipalidad hemos te-

nido mucha ayuda”, indicó.

Sin embargo, manifestó preocupación por lo que ocurrirá en invierno.

“Hay casas de emergencia donde viven seis o siete personas. Como dirigente, lo que más me preocupa es el invierno, porque no sabemos si a esa altura vamos a contar con las viviendas definitivas. La mayoría de la gente es de escasos recursos”, señaló.

DATOS

De acuerdo a la información entregada por el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), respecto al proceso de instalación de viviendas de emergencia presenta avances sostenidos con foco en restituir condiciones básicas de habitabilidad para las familias damnificadas en el menor plazo posible.

Desde Senapred señalan

que, a nivel regional, tras la consolidación de las Fichas Básicas de Emergencia (FIBE), a febrero de 2026 “podemos indicar que los municipios han solicitado 135 viviendas de emergencia, de las cuales 77 ya se encuentran instaladas, lo que equivale a un 57% de avance, respecto de lo requerido. Cabe señalar que, este número podría tener variaciones según nuevas solicitudes municipales”.

En relación a las distintas etapas de ocupación de estas viviendas, Senapred señaló que el proceso de habitabilidad y uso es paulatino. “En varios casos, las familias comienzan a utilizar la vivienda mientras se desarrolla en paralelo la gestión de los servicios básicos, ya sean eléctricos, sanitarios y de agua potable, los cuales siguen una secuencia distinta a la instalación constructiva de la vivienda”. CG